



A 30 días del cambio de mando aumentan las tensiones y se afinan detalles:

Relato de salida de La Moneda ante protagonismo de Kast: crecimiento, efectividad legislativa y normalización

Tras el revés por el proyecto de Sala Cuna, la administración ha relevado que se han logrado avances en las materias por las que el Presidente electo plantea un "gobierno de emergencia".

JOAQUÍN CASTRO

"Estamos lejos de una emergencia, de un país que se cae a pedazos", fue una de las frases con las que empezó la vozería del lunes 2 de febrero la ministra secretaria general de Gobierno, Camila Vallejo. La portavoz del Ejecutivo ha encabezado el renovado discurso de La Moneda ante la cuenta regresiva para el cambio de mando del 11 de marzo.

Se trata de un intento de mantenerse dentro de la contingencia debido al revés protagonizado en la última semana de enero en su planificación de verano, cuando, luego de que no se pusiera en tabla la votación de la ley de sala cuna universal, el Ejecutivo debió recalcular sus medidas y/o relato impulsar en febrero, mes marcado por la inactividad legislativa, lo que se suma al hecho de que son una administración en retirada.

Por ello, desde el Palacio de La Moneda tuvieron que elaborar rápidamente unas medidas de emergencia para no quedar fuera de la discusión.

Una de las instrucciones recibidas, tanto del Segundo Piso de asesores presidenciales como de la Secom, es responder a los emplazamientos de la oposición, "no darles el punto", dice una minuta de la Secom, para de esa manera mantenerse dentro de la contingencia y que no todo gire en torno al arribo de Kast a La Moneda en marzo próximo.

No hay gobierno de emergencia"

Por esta razón, es que la ad-

ministración del Presidente Gabriel Boric está intentando poner en la palestra lo que considera sus logros y medidas que ayudaron al crecimiento del país. Entre sus énfasis está el relato de que la situación económica y social en la que ellos recibieron el gobierno de parte de Sebastián Piñera era mucho más complicada en comparación a las condiciones en que entregarán el mando.

Por ende, el foco de este es intentar desarmar el discurso expuesto por Kast y su equipo de que serán un "gobierno de emergencia", la respuesta que quieren dar en el Palacio es "¿Cuál emergencia? Si los indicadores económicos y de seguridad están bien".

Para reforzar esto, a su vez, se han desplegado los ministros de las distintas carteras. El viernes, el titular de Hacienda, Nicolás Grau, luego de la presentación de las cifras del IPC aseguró que "a diferencia de lo que nos pasó a nosotros, ellos (el próximo gobierno) pueden aumentar el crecimiento ahorra, no tienen que bajar el crecimiento como estuvimos obligados como país".

A esto se suma que se anotaron 34 meses al alza, lo que ayuda "a más capacidad de compra —tanto de

bienes y servicios— para las familias chilenas". "Es una buena noticia (...) Completamos 34 meses seguidos de crecimiento de los salarios reales", indicó.

El titular de Hacienda también calificó como "buena noticia" las cifras relacionadas al desempleo, "que bajó de un 8,4% a un 8%", con una baja especialmente marcada en el caso de las mujeres; seguidos mostrando que el crecimiento y la mayor inversión que se está observando en nuestra economía está llegando de buena manera a las familias chilenas".

Dentro de la otra arista que más ha recibido reproches de parte del Presidente electo, la inseguridad, el ministro de la cartera de Seguridad, Luis Cordero, ha reforzado su discurso ante el lema de "gobierno de emergencia".

Al respecto, Cordero fue más directo que Grau y expuso: "Yo creo que una cosa es la campaña y otra cosa distinta es la gestión pública. Nosotros hemos sido muy transparentes, porque además la agenda de seguridad pública no es fruto solo del esfuerzo del Gobierno. Es un acuerdo entre el Gobierno y la oposi-



El mandatario
ha intensificado sus giras por el país.

los años de gobierno. Sin embargo, el diálogo, la perseverancia y la responsabilidad nos han permitido construir acuerdos transversales que han sacado una robusta agenda legislativa", sostuvo Lobos.

Giras por el país

Por parte del mandatario, su objetivo en este último mes ha sido un despliegue intenso por varias regiones del país. En concreto, ha visitado Atacama y Antofagasta. El jefe de Estado oficializó la red de salares protegidos y encabezó la puesta en marcha de sistemas de agua potable rural.

En tanto, en la Región de Aysén, el foco estuvo en la conectividad vial de la Ruta 7 Sur (Carretera Austral) y la inauguración del Hospital de Chile Chico. También, dentro de la planificación estaría una visita a Rapa Nui. Justamente, la isla ha sido un tema constante en estos últimos meses y, de momento, el Presidente Boric es el único jefe de Estado que no ha realizado una visita oficial a ese territorio.

La isla ha estado en el debate público primero por lo sucedido con la salida de la embajadora Manah Pakarati por pedir un gobierno autónomo.

Y, luego, porque hace unos días se registró el rechazo al estatuto de autonomía propuesto por el Ejecutivo. En una consulta efectuada en enero, casi el 90% de los votantes se inclinó por el "No".

Todo se da en un contexto en que el proyecto de sala cuna del Gobierno, que podía ser una punta de lanza para disputar la cobertura mediática a Kast, no prosperó y, a su vez, se han visto muchos roces en las reuniones bilaterales con los futuros ministros del Presidente electo.

Por lo tanto, esta planificación va enlazada con poder desatar tanto el proyecto mencionado como la reforma al sistema político y llegar a votar en la primera semana de marzo, expectativa para la que ya están realizando gestiones con el futuro oficialismo.



Las variables económicas son parte de los puntos a destacar por el Gobierno.



La ministra Vallejo es quien ha liderado el nuevo relato del Ejecutivo.

JONATHAN MARCILLA

ción, y en segundo lugar, es un acuerdo entre el Ejecutivo y el Congreso".

Otro punto que han querido reforzar en el contexto de las reuniones bilaterales entre gobierno entrante y saliente es la capacidad que ha tenido esta administración de llevar adelante la tarea legislativa a pesar de no tener mayoría parlamentaria. En este sentido, la titular de Segpres, Macarena Lobos, ha enfatizado que son más de 300 proyectos aprobados en este período de cuatro años, con lo que, dicen, se consolidan como el Gobierno con mayor producción legislativa en las últimas dos décadas.

"Tuvimos un Congreso en que no teníamos mayoría, el más fragmentado de las últimas décadas, y adicionalmente cuatro procesos electorales en